

SANTÉ ■ Élus, personnels, usagers et population affichent leur union pour faire infléchir l'Agence de santé

Mobilisation générale pour la maternité

L'annonce de la fin programmée des accouchements dès la fin juin a causé un choc. Une manifestation est organisée samedi.

Stéphane Boutet

stephane.boutet@centrefrance.com

L'annonce brutale de la fin programmée des accouchements à la maternité de Pithiviers dès le 30 juin a créé un véritable choc dans le Pithiverais. La mobilisation pour tenter de sauver « ce patrimoine local », qui a fait la réputation de la ville au-delà de nos frontières, n'a pas tardé. Personnel, élus de tous bords, association d'usagers de l'hôpital, futures mamans et simples citoyens ont décidé de faire cause commune pour que l'Agence régionale de santé revienne sur sa décision.

Un texte de soutien approuvé par les élus de toutes tendances

Le premier acte d'importance est l'organisation d'une manifestation de soutien « à l'hôpital, à la maternité et à leurs personnels » samedi 19 mars, à Pithiviers. Le rassemblement est programmé à 13 heures devant la sous-préfecture. Le cortège se rendra jusqu'au centre hospitalier.

Signe que ce dossier est fédé-



NAISSANCES. Chaque année, entre 500 et 550 enfants naissent à la maternité de Pithiviers. PHOTO D'ARCHIVES

rateur, tous les élus de Pithiviers (les groupes menés par Philippe Nolland, Serge Décobert et Philippe Burgevin) se sont entendus pour rédiger un communiqué commun : « Profondément attachés à l'hôpital de Pithiviers et à sa maternité, nous demandons que tout soit fait pour assurer le maintien, dans de bonnes conditions de sécurité sanitaire (renforcement des personnels médicaux : anesthésistes, gynécologues-obstétriciens, pédiatres) de la maternité, et le développement des services de l'hôpital [...] Nous prenons contact avec le ministère de la San-

té et tous les services publics compétents pour que les décisions nécessaires soient prises à cet effet. Nous appelons tous les habitants à une manifestation de soutien le samedi 19 mars à 13 heures. Nous avons choisi d'être unis pour défendre un service public essentiel pour toutes et tous. »

Le même texte, cette fois à l'entête des « élus du Pithiverais » a été cosigné par deux députés (Marianne Dubois, Jean-Pierre Door), un sénateur (Jean-Pierre Sueur), les quatre conseillers départementaux du Pithiverais, le maire de Pithi-

viers et la présidente du syndicat de pays.

L'association d'usagers À Pithiviers, l'hôpital c'est vital, a appris « avec stupeur et colère », la fermeture prochaine de la maternité lors du conseil de surveillance. « Sidérant ! rien ne laissait présager une telle décision ! Seul demeurera à l'hôpital de Pithiviers, un centre de périnatalité c'est-à-dire un suivi de grossesses avant l'accouchement et un suivi postnatal », critique l'association. Qui pointe du doigt « les politiques nationales de santé successives qui préconisent les regroupe-

ments des hôpitaux et les fermetures de services. La mise en place des communautés hospitalières de territoires qui devaient favoriser la coopération entre les hôpitaux par la « mutualisation des moyens » s'est avérée complètement illusoire [...]. Nous partageons l'inquiétude des femmes qui comptaient accoucher à Pithiviers et l'amertume que vit l'équipe de la maternité. »

Une association qui n'a jamais aussi bien porté son nom

L'association des usagers « se joindra à la manifestation du samedi 19 mars et engage chacun à s'y joindre. »

D'autres initiatives ont été prises en fin de semaine. Deux pages Facebook (Gardons la maternité à Pithiviers, et Pithiviers lieu de naissance) ont été créées. Une pétition a également été mise en ligne (lire par ailleurs). Contrairement à ce qui avait été annoncé sur le Net, elle ne sera pas accessible, sur papier, au secrétariat de la maternité, dès aujourd'hui. Un accord préalable de la direction est nécessaire.

Au sein de l'hôpital, des banderoles ont été préparées pour montrer la mobilisation. En fin de semaine, ceux qui empruntaient l'ascenseur pouvaient lire un message demandant de soutenir la maternité.

La manifestation de samedi donnera une idée de l'ampleur de la mobilisation. Plusieurs centaines de personnes ont déjà prévu d'y participer. À Pithiviers, l'hôpital est vraiment vital... ■

Des groupes de soutien créés sur Internet

La mobilisation a commencé par le Net. Dès vendredi, une pétition a été lancée.

Elle à l'initiative d'Ange Thorent, « une patiente de la maternité de pithiviers ». La pétition est accessible sur « change.org » (voir photo). « Nous avons besoin de votre soutien ! Notre but est de conserver ce service de proximité utile et surtout nécessaire à la sécurité des bébés ! », est-il écrit. Hier, la pétition avait recueilli environ 1.700 signatures.

Sur Facebook, une page « Gardons la maternité à Pithiviers » a été créée. « Elle est mise en



PÉTITION. Elle est en ligne depuis vendredi.

place pour échanger nos informations suite à l'annonce de la fermeture de la maternité en juin 2016. Regroupons-nous pour communiquer », annonce l'internaute à l'origine de la page, qui était suivie hier par près de 2.000 personnes. Plusieurs visuels ont déjà été élaborés par des Pithivériens pour soutenir la maternité (voir ci-contre).

Une autre page, intitulée « Pithiviers, lieu de naissance » est également en ligne. Elle est gérée par l'association A Pithiviers l'hôpital c'est vital. Elle compte 250 « J'aime ». ■

ILLUSTRATIONS WEB

